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Jour 4 : 23 mai. Paul, Apôtre de la vraie liberté 
 
 
 

 
Paul était un ancien pharisien, il a tout 
fait pour défendre la loi mosaïque. Mais 
sa rencontre avec le Christ ressuscité, 
sur le chemin de Damas, lui fait 
découvrir la vraie liberté : l’essentiel est 
d’être saisi par l’amour du Christ pour 
aimer vraiment. 

La vraie liberté commence par le fait de 
ressentir le besoin de devenir libre : oui, 
nombreux sont nos esclavages ! Notre 
péché empêche notre liberté ; et le 
chemin chrétien est un chemin de liberté 
car c’est un chemin de libération. 
Avancer dans la liberté chrétienne 
entraine que nous reconnaissions nos 
esclavages. 
 
Saint Paul a compris que les 10 
commandements sont un chemin VERS 
la liberté, mais ne sont pas encore un 
chemin DE liberté, car c’est une loi 
extérieure qui contraint. Le chrétien doit 
acquérir une loi intérieure : savoir ce 
qu’il doit faire et avoir la force de 
l’accomplir. La complexité de l’homme 
fait qu’il ne réalise pas ce qu’il sait 
devoir faire.  
 
Le Christ donne non seulement le choix 
mais aussi la force de le vivre : si je ne 
vis pas ce que je veux vivre, je suis 
emprisonné… on a donc besoin de la 
force qui vient du Seigneur. « Là où est 
l’Esprit du Seigneur, là est la liberté » (2 
CO 3, 17). 
 

…/…
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…/… 
 
 

Méditation au port de Gozo : 
 

 
 
 
Saint Paul est arrivé prisonnier, et 
pourtant il était profondément libre : Il 
s’est laissé libérer par le Christ ! 
Apprenons, nous-aussi à vivre de cette 
liberté que nous avons reçue. 
 
1ère piste : Délivre-nous du péché ... 
Le Notre Père est une prière qui nous 
délivre du mal et du péché : Allons à la 
source de cette libération. Dans le 
sacrement de la réconciliation se trouve 
la liberté que donne le Christ par 
l’Esprit-Saint. 
 
2ème piste : Le moyen d’être libéré par la 
grâce. 

La loi nous montre ce qu’il ne faut pas 
faire mais ne nous en donne pas les 
moyens. Il faut donc voir la place de la 
grâce dans notre vie. Il n’y a que la grâce 
qui nous aide à vivre avec nos faiblesses, 
il n’y a que la grâce qui nous mette dans 
les dispositions intérieures qui nous 
permettent d’aimer notre prochain. 
On n’agit pas alors “par nos propres 
moyens” mais avec le Christ, forts de la 
grâce de Jésus. « Pour moi, vivre, c’est le 
Christ » (Ph 1, 21). 
Pensons à la place de la grâce dans notre 
vie, et méditions ce que disait saint 
François de Sales : « Tout par amour, 
rien par force ». 

 


